



Votre opinion

opinion@lequotidien.com

L'affaire Gaudreault : un accroc à la démocratie

C'est un véritable tollé qu'a provoqué, et pour cause, la décision du chef du Bloc québécois de nommer Noël Tremblay à la candidature du Bloc dans Chicoutimi-Le Fjord, écartant ainsi Sylvain Gaudreault, supporté par une équipe jeune et dynamique. Même si cette décision s'appuie sur une clause des règlements du parti permettant un veto du chef, le geste n'en demeure pas moins profondément antidémocratique et il doit être dénoncé.

À l'heure où les hommes et les femmes politiques ont de moins en moins la confiance de la population, et où la mondialisation des marchés, présidée par des institutions aussi peu démocratiques que le FMI et l'OM; à l'heure où les hommes d'État s'agenouillent devant le monde de la finance, les vieux partis entretiennent la confusion parmi le peuple par leurs pratiques pour le moins contradictoires et inconséquentes.

L'exemple de Paul Martin

Le ministre Paul Martin, par exemple, qui a littéralement volé 32 milliards \$ dans la caisse de l'assurance-emploi, se permettait de dire à la télévision que «la mondialisation doit profiter à

tout le monde». Espérons que les Canadiens ne succomberont pas à ce mirage, pour ne pas dire ces fausses représentations. Par ailleurs, le Bloc Québécois prétend lutter pour la souveraineté du Québec, pour la défense des intérêts Québécois. La question que nous posons fréquemment à M. Lucien Bouchard, nous pouvons maintenant l'adresser à M. Duceppe: «Quelle souveraineté, et pour en faire quoi?»

Si la souveraineté n'a pas pour but de combler nos déficits démocratiques, si elle n'est pas portée d'un projet de société axé sur la justice sociale et le partage des richesses car l'accroissement de l'écart entre riches et pauvres mine la démocratie la souveraineté n'a aucun sens, car ce n'est pas la souveraineté du peuple.

Pratiques contraires

Pire, si un parti politique a des pratiques contraires aux principes et valeurs qu'il prétend défendre, il ne mérite pas la confiance du peuple, quel que soit son nom ou le nom de son chef, ou les bons mots avec lesquels on cherche à nous endormir. Nous voulons saluer le courage et la dignité du candidat Gaudreault et lui dire que nous sommes de la même

famille de démocrates. Nous espérons avec lui et son équipe, que la sagesse populaire finira bien par l'emporter sur les aspirations à courte vue des petits politiciens.

Le Rassemblement pour l'Alternative politique, qui tiendra son Congrès de fondation en tant que parti sur la scène québécoise les 24-25 et 26 novembre prochain, est fier des statuts qui y seront adoptés. En plus de prévoir des mécanismes de révocation des élus pour cause, ceux-ci réservent la moitié de ses postes de direction aux femmes et assurent que ce seront uniquement les assemblées d'investitures des comités qui présideront au choix par une élection démocratique, des candidats et candidates aux élections.

Le RAP invite les québécoises et québécois progressistes et souverainistes à joindre les rangs de son nouveau parti qui se veut véritablement démocratique et qui se fait un point d'honneur de mettre en pratique en ses rangs les principes et valeurs qui définissent son projet de société.

Pierre Dostie,
RAP Saguenay—Lac-Saint-Jean,
Membre du Comité national
de coordination, Chicoutimi